

# L'annonciation

# **ANNONCIATION**

« L'ange du Seigneur annonce à Marie qu'elle serait la Mère du Sauveur! » Message de l'archange Gabriel à Marie pour lui annoncer qu'elle a été choisie par Dieu pour être la mère de son Fils Jésus. Le 25 mars, l'Eglise célèbre cet évènement qui inaugure l'accomplissement des promesses.

#### **ANGE**

ANGE du grec angelos : envoyé, messager Etre spirituel intermédiaire entre Dieu et l'homme. Ils louent Dieu dans le ciel et sont chargés de mission auprès des hommes. Fondamentalement, les anges rappellent aux chrétiens que le Dieu transcendant et inaccessible a voulu communiquer avec les hommes. Ils signifient que cette communication est le don gratuit d'une vie au-delà des capacités humaines.

# **ANGELUS**

Prière en trois versets, en référence avec le récit évangélique de l'Annonciation dont les premiers mots sont : "l'Ange du Seigneur annonce à Marie...". Un "Je vous salue Marie" suit chaque verset et une oraison conclut cette prière. L'Angélus se récite trois fois par jour, le matin, à midi et le soir. (CEF)

La tradition de l'Angelus «sonné» perdure dans certaines régions, les cloches du village sonnent trois fois trois coups, suivis d'une sonnerie en volée. Elles appellent ainsi les chrétiens à une prière toute simple. Chacun alors, cesse son activité pour se tourner vers l'église ou le calvaire le plus proche et récitent brièvement la prière pour remercier la Vierge d'avoir enfanté le Seigneur.

#### **FIAT**

Le OUI de MARIE! « Je suis la servante du Seigneur! » FIAT = « qu'il soit fait » Réponse de la Vierge Marie à l'archange Gabriel, le jour de l'Annonciation lorsqu'elle accepte de devenir la Mère de Dieu (Luc 1, 38). Mais aussi, adhésion de Jésus à la volonté de son Père à Gethsémani (Mt 26, 39 et 42).

# **ARCHANGE**

La tradition catholique dénombre trois archanges: Michel, Gabriel et Raphaël. Tous trois sont fêtés chaque année le 29 septembre, et on leur associe traditionnellement le titre de «saints». Si les trois sont cités dans l'Écriture. Michel est le seul à y être appelé «archange». C'est au VI<sup>e</sup> siècle que le pape et docteur de l'Église saint Grégoire le Grand associe les trois noms et explique le rôle des archanges. «Il faut savoir que le mot "ange" désigne leur fonction : messager. Et on appelle "archanges" ceux qui annoncent les plus grands événements», écrit-il dans ses Homélies sur l'Évangile. Chacun des trois archanges a une fonction propre. MICHEL (son nom signifie «qui est comme Dieu ?») est le chef des armées céleste. Dans l'Apocalypse, c'est lui qui mène la bataille contre le démon. «Il y eut alors un combat dans le ciel : Michel, avec ses anges, dut combattre le Dragon. Le Dragon, lui aussi, combattait avec ses anges, mais il ne fut pas le plus fort» (12, 7). De cette victoire annoncée viennent les représentations traditionnelles, dans l'art, de saint Michel terrassant un dragon. GABRIEL («Force de Dieu»), lui, est le messager de Dieu. C'est lui qui porte à Marie l'annonce de l'Incarnation. Enfin, le nom de RAPHAËL signifie «Dieu guérit», car c'est lui qui guérit Tobie de sa cécité (Tb 11, 17).

#### **INCARNATION**

« Le verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous » Spécificité radicale du christianisme, l'incarnation au sens étymologique, c'est le fait "d'entrer dans la chair" – signifie que le Dieu éternel et invisible entre dans l'histoire des hommes en prenant chair dans la personne de Jésus.

### **CONFIANCE**

« Qu'il me soit fait selon votre Parole » Dans sa confiance absolue en Dieu, Marie accepte le projet divin.

Espérance ferme en une personne. Elle est le résultat d'un contrat de fait qui repose sur la parole donnée. La confiance en Dieu suppose l'adhésion à sa Parole, c'est un véritable chemin de croissance car elle implique un travail d'abandon à son Amour.

